

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Seguridad

| Medio        | Columnista                   | Encabezado                               | Resumen  |
|--------------|------------------------------|--|--|
| EL UNIVERSAL | <a href="#">El Caballito</a> | Dos meses del asesinato de Ximena y José | <b>Hoy se cumplen dos meses del homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y coordinador de asesores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sin que hasta el momento se tengan detenidos o avances en las indagatorias a cargo de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, que encabeza Bertha Alcalde Luján.</b> Luego de que se dieran a conocer detalles del asesinato, como que se trató de un acto perfectamente estudiado y que habría por lo menos cuatro sujetos involucrados, no hay mayor información. Este martes en conferencia de prensa la jefa de Gobierno sólo comentó que las indagatorias siguen y que en poco tiempo se dará un informe al respecto. |

Políticas

| Medio     | Columnista                        | Encabezado           | Resumen   |
|-----------|-----------------------------------|----------------------|---|
| EXCÉLSIOR | <a href="#">Frentes Políticos</a> | Optimismo desbordado | <b>Claudia Sheinbaum promete a Tabasco lo que Tabasco no ha sabido administrar. Anuncia 2 mmdp para salud, chocolate social a precio justo y bienestar en cada esquina.</b> Pero mientras la federación inyecta recursos con entusiasmo tropical, el gobernador Javier May no logra cumplir ni con lo básico. El sistema estatal de salud sigue colapsado y el cacao, más que nutrir, endulza discursos. Sheinbaum entrega, pero May no corresponde. Y así, Tabasco se convierte en el estado más mimado de la 4T, sin que eso se traduzca en resultados. Cuando el pacto es inequitativo, el optimismo también se convierte en simulación. |
| EXCÉLSIOR | <a href="#">Frentes Políticos</a> | Expeditos            | <b>En Nuevo León no se juega, al menos no con Samuel García gobernando. La Fiscalía estatal, a cargo de Pedro Arce, cateó un local de supuesta venta de autos y detuvo a 20 personas en tiempo récord y con eficiencia quirúrgica.</b> El negocio, Certydrive, operaba desde redes sociales en plena zona comercial de San Nicolás, como si el engaño fuera un modelo más en exhibición. El gobernador se anota otro punto como sheriff digital y muestra músculo legal. Falta ver si la justicia va más allá del cateo exprés y logra algo más difícil, las sentencias. Porque capturar es una cosa, procesar, otra.                       |



|                             |  |   |   |
|-----------------------------|--|---|---|
| <p>EXCÉLSIOR</p>            | <p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>                   | <p>Balas y votos</p>                            | <p><b>Arnulfo Rodríguez, alcalde electo de Banderilla, murió antes de asumir el cargo que tanto le costó conquistar. Fue el más votado en la historia del municipio y logró arrebatarle a Morena una plaza simbólica del corredor xalapeño.</b> Su muerte, atribuida a un infarto, llega con demasiadas coincidencias en una región donde el poder se gana con sufragios o se pierde con silencios. Rocío Nahle recibió un Veracruz marcado por la violencia política y el legado de Cuitláhuac García, donde ser oposición sigue siendo un riesgo.</p>   |
| <p>EXCÉLSIOR</p>            | <p><a href="#">Artículo</a><br/>Rafael Álvarez Cordero</p> | <p>¡Petrificados!</p>                           | <p>El presidente Donald Trump es un individuo conflictivo, pero su afirmación sobre la incapacidad del gobierno para enfrentar y detener a los delincuentes es cierta, están paralizados, "petrificados" ante lo que sucede día con día. Denise Dresser dice con toda razón que el gobierno no está paralizado, sino que está trabajando junto con los delincuentes, y tiene razón, tal parece que el manto con el que el señor que ya no está cubrió a los delincuentes, cuando saludó afectuosamente a la madre de El Chapo Guzmán, cuando los visitó en sus guaridas en Sinaloa, y cuando en las mañaneras afirmó, una y otra vez, "abrazos y no balazos", sigue protegiendo a los delincuentes en esta administración. En efecto, <b>el gobierno actual está "petrificado", porque sigue las órdenes de La Chingada y no enfrenta a los delincuentes. Es triste ver que Omar García Harfuch trabaja para detener a los delincuentes en todo el país, mientras la señora Presidenta calla y está petrificada, no sólo frente a los narcos y asesinos, sino ante los delincuentes de su gabinete, como Adán Augusto López, que protegió al subsecretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez, sabiendo que tenía desde siempre vínculos con el narco y es un delincuente confeso; petrificada frente a Cuauhtémoc Blanco y sus delitos, frente al médico asesino Hugo López-Gatell, escondido en Europa, y tantos más.</b></p> |
| <p>EXCÉLSIOR</p>            | <p><a href="#">365 Días</a><br/>Ciro Gómez Leyva</p>       | <p>Un año pidiendo frías</p>                    | <p><b>La Presidencia de la República cumple un año de pedirle frías al gobierno de Estados Unidos por la extracción, secuestro, abducción de El Mayo Zambada.</b> Las peticiones de los presidentes López Obrador Sheinbaum han sido informales y son un reconocimiento implícito de que Estados Unidos participó en aquella acción del 25 de julio de 2024, al parecer en territorio sinaloense.</p>   |
| <p>EL HERALDO DE MÉXICO</p> | <p><a href="#">Sacapuntas</a></p>                          | <p>Ernesto Ruffo otro dispuesto a colaborar</p> | <p><b>"No hemos sido objeto de ninguna orden; voy a ayudar al secretario (de Seguridad, Omar García) Harfuch en su investigación sobre el huachicol". No lo dijo Adán Augusto López, sino el panista, Ernesto Ruffo, involucrado en el tráfico de 15.4 millones de litros de combustible ilegal. Pero de eso no hablan en la sede nacional del PAN.</b></p>   |



## Síntesis informativa

20 de julio de 2025

|                     |  |   |  |
|---------------------|--|---|--|
| <p>EL UNIVERSAL</p> | <p><a href="#">El Caballito</a></p>      | <p>Van por reforma al Presupuesto Participativo</p> | <p><b>Nos cuentan que la próxima semana se aprobará en comisiones del Congreso de la CDMX una iniciativa enviada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, referente al Presupuesto Participativo.</b> Nos detallan que el dictamen ya está listo y será discutido por los integrantes de las comisiones unidas de Presupuesto y la de Participación Ciudadana el próximo 22 de julio. Este dictamen, nos adelantan, reforma el artículo noveno transitorio del decreto por el que se expide la Ley de Austeridad para que la fecha límite para que las 16 demarcaciones comprometan el recurso vecinal sea el 15 de diciembre de 2025 y no el 15 de noviembre como actualmente ocurre. Este cambio, nos dicen, se debe a que la elección judicial retrasó la consulta del Presupuesto Participativo 2025 y se realizará hasta el 17 de agosto, no en junio.</p> |
| <p>EL UNIVERSAL</p> | <p><a href="#">El Caballito</a></p>      | <p>Quieren poner en regla al Cusaem</p>             | <p><b>Nos platican que quien anduvo por el municipio de Tlalnepantla, en la inauguración de las nuevas instalaciones del Hospital de los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México, fue el secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo,</b> quien aprovechó para dejar un mensaje entre líneas, pues señaló que antes de que acabe la administración que encabeza Delfina Gómez la situación de los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (Cusaem) podría quedar reglamentado e integrado al gobierno. Nos recuerdan que a esta corporación se la ha señalado de irregularidades y usos Cristóbal Castañeda guardia y vigilantes es que tengan acceso a los beneficios que otorga la ley.</p>  |
| <p>EXCÉLSIOR</p>    | <p><a href="#">Frentes Políticos</a></p> | <p>Tino</p>   | <p>Zumpango, ese municipio que alguna vez soñó con ser sede de un aeropuerto internacional, ahora se aferra al volante de un proyecto de transporte público entre la incertidumbre y la violencia. <b>La gobernadora Delfina Gómez impulsa el corredor Zumpango-Cuautitlán como símbolo de movilidad moderna, mientras Daniel Sibaja, su secretario de Movilidad, confirma pruebas técnicas y plazos. Pero entre el ideal y la combi incendiada hay 36 kilómetros de realidad, donde se suceden asaltos, extorsiones, secuestros y asesinatos. Las rutas están sitiadas, los choferes renuncian y los usuarios rezan. Urge que se ponga orden.</b></p>   |



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC